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Expediente

Impressão:

justificáveis, ou que deve ser considerado ou 
contestado com base nos argumentos que sustenta e 
não na inclinação política pessoal ou da empresa 
que veicula sua opinião.
  Não é razoável imaginar que a primeira-dama não 
poderia se conceder o luxo de ir ao show de 
Madonna enquanto um estado brasileiro vive uma 
tragédia? O parâmetro por trás de um julgamento 
desses, uma estimativa de efeito do ato sobre a 
percepção pública, é do mais elementar bom senso, 
e ainda assim a afirmação será contestada ou 
reforçada com igual fúria com base em duas 
presunções.
  Uma sobre a posição ideológica do crítico, 
identificado obviamente como antagonista à 
primeira-dama; outra sobre a posição ideológica do 
leitor. Se o leitor considerar o comentarista alinhado 
à sua própria posição, merecerá elogios pela 
sensatez; caso contrário, obviamente quem está 
errado é o crítico, justo destinatário de todo o 
desprezo por posição tão sórdida e parcial.
  De duas coisas não se abre mão nessa percepção: o 
leitor partidário estará sempre certo e todo 

comentarista é um partidário camuflado de crítico 
político.
  O repúdio ao analista, então, será calibrado a partir 
de duas estimativas. Primeiro, do alcance da 
publicação e seus efeitos. Segundo, da distância 
cognitiva e moral entre o que o crítico disse e o que 
o partidário considera certo.
  Para tanto, quanto maior a distância estimada entre 
os dois, ou seja, quanto mais a crítica for 
considerada errada, e maior a previsão de efeitos 
sobre as pessoas, mais o partidário se sentirá 
compelido a intervir para tentar "medidas 
corretivas" que minimizem os impactos da crítica. 
Tudo para evitar que leitores neutros sejam levados 
ao erro pela parcialidade do comentarista. A mais 
comum entre tais medidas é o comentário que 
rebate a crítica denunciando sua parcialidade e 
insultando o crítico.
  Portanto, de forma espantosa, neste caso o insulto 
não é um ato moralmente inaceitável de violência 
verbal, mas uma forma enfática de arrancar a 
máscara do pretenso crítico e mostrá-lo como 
realmente é: um sórdido militante do mal.

isso constitui a matéria específica da crítica e o que a 
torna diferente da experiência estética ou da prática 
política.
  Contudo, na política, as coisas seguem em outra 
direção. Sim, existe a crítica política, assim como 
existe a crítica de arte ou de gastronomia, embora 
não usemos esse rótulo em nosso país. Chamamos 
de análise política quando é acadêmica e de 
comentário político quando é nos meios de 
comunicação, mas trata-se exatamente da mesma 
atividade. O que me impressiona é como é mais 
facilmente aceito que a crítica artística, por 
exemplo, é uma atividade intelectual independente 
e objetiva, enquanto o comentário político 
profissional é tratado como uma atividade militante.
  E quanto mais partidário o leitor, maior a 
convicção de que quem faz crítica política é um 
ativista com privilégios de fala, mais firme é a 
crença de que o juízo de valor sobre assuntos 
políticos decorre diretamente da inclinação política 
do comentarista. O comentarista político é o único 
crítico a quem hoje em dia não se permite 
reivindicar que se orienta por parâmetros objetivos e 

.  As rodas de conversa em que um dos principais 
temas giram entorno do pleito eleitoral municipal 
tem embates acentuados. Ademais, como todo 
apreciador de uma forma artística ou toda pessoa 
politicamente engajada, o crítico tem suas 
preferências e reconhece as obras e os projetos que 
melhor atendem às suas exigências estéticas ou 
morais. No entanto, a atividade analítica deve ser 
completamente diferente da experiência estética.
  Vale destacar, “eu não gostei dessa obra" não deve 
ser confundido com "essa obra não presta". Afinal, 
há coisas de que pessoalmente não gosto, mas que 
podem ser sublimes em seu gênero; há soluções 
estéticas ou políticas que não aprovo, mas cuja 
genialidade não posso deixar de reconhecer. 
  Entretanto, o gosto e as preferências continuam 
sendo pessoais ou coletivos, mas as razões pelas 
quais gostamos, os programas executados em uma 
determinada obra, as soluções encontradas pelo 
realizador e sua originalidade ou banalidade, os 
padrões que orientam o que é considerado medíocre 
ou sublime, tudo isso é discutível. Desde que os 
parâmetros sejam apresentados e fundamentados, 

teremos a sabedoria para utilizá-lo com responsabilidade e 
discernimento. O futuro aguarda, repleto de possibilidades e 
promessas. A questão é: estamos prontos para enfrentá-lo?
  Em meio à miríade de possibilidades que se descortinam 
diante de nós, uma coisa é certa: a busca pela imortalidade é 
mais do que uma simples corrida contra o tempo; é uma 
jornada rumo ao desconhecido, onde cada passo é uma 
descoberta, cada desafio é uma oportunidade de crescimento.
 No entanto, é importante lembrar que a imortalidade não é 
apenas uma questão de prolongar a vida física; é também 
sobre enriquecer a experiência humana. Nossa jornada em 
direção à eternidade deve ser guiada não apenas pela busca 
incessante pela longevidade, mas também pelo 
aprimoramento da alma e do espírito.
  À medida que nos aproximamos desse horizonte de 
possibilidades infinitas, somos confrontados com nossos 
próprios medos e limitações. O que aconteceria se 
conseguíssemos vencer a morte? Como lidaríamos com a 
perspectiva de uma existência sem fim? E, mais importante 
ainda, como manteríamos viva a chama da esperança e da 
compaixão em um mundo onde o tempo não tem mais 
poder sobre nós?

  Essas perguntas não têm respostas fáceis. Elas nos 
desafiam a repensar nossas concepções sobre o que significa 
ser humano, sobre o propósito de nossa existência neste 
vasto universo. E, no entanto, é precisamente esse 
questionamento que nos impulsiona para frente, que nos 
inspira a buscar o impossível e a abraçar o desconhecido 
com coragem e determinação.
  À medida que nos aventuramos por esse território 
inexplorado, devemos lembrar que a verdadeira imortalidade 
reside não apenas na extensão da vida física, mas na 
perpetuação de nosso legado, na eternidade de nossas 
realizações e no impacto que abandonamos. Somente 
quando compreendermos isso verdadeiramente poderemos 
nos aproximar da verdadeira imortalidade.
  Que possamos abraçar o desconhecido com coragem e 
otimismo, prontos para escrevermos juntos as páginas da 
história humana, em busca da imortalidade que habita não 
apenas nos confins do universo, mas também dentro de cada 
um de nós.

estamos preparados para lidar com as consequências desse 
poder? E como manteríamos nossa humanidade intacta em 
meio a essa busca pela vida eterna?
As respostas a essas perguntas podem não ser tão simples 
quanto gostaríamos. A imortalidade traz consigo um fardo de 
responsabilidade e dilemas morais que desafiam nossa 
compreensão. Será que o preço a pagar pela eternidade vale 
a pena?
  À medida que mergulhamos nesse debate fascinante, uma 
coisa se torna clara: o futuro da humanidade está 
intrinsecamente ligado às escolhas que fazemos hoje. 
Estamos diante de uma encruzilhada, onde o caminho que 
escolhemos moldará não apenas nosso destino, mas também 
o destino de gerações futuras.
  Então, enquanto contemplamos as palavras visionárias de 
Kurzweil, somos confrontados com uma pergunta essencial: 
estaremos prontos para abraçar o desconhecido e redefinir os 
limites da existência humana? A resposta está além das 
estrelas, aguardando para ser descoberta por aqueles 
corajosos o suficiente para desbravar o território do 
impossível.
O elixir da eternidade está ao nosso alcance. Resta saber se 

  Em um mundo em constante busca pela fonte da juventude, 
o renomado futurista Ray Kurzweil lançou uma previsão que 
agita mentes e corações: a imortalidade humana. Sim, você 
leu corretamente - imortalidade. Mas como isso seria 
possível? E o mais importante, estaríamos prontos para tal 
jornada?
  Imagine uma realidade onde a velhice e a morte não 
passam de contos antigos. Onde os limites do tempo se 
dissolvem diante dos avanços tecnológicos. Kurzweil, com 
sua visão audaciosa, sugere que a fusão entre humanos e 
inteligência artificial pode ser a chave para a conquista da 
eternidade. Será que estamos prestes a transcender nossa 
condição mortal?
Essa previsão ousada levanta uma série de perguntas 
intrigantes. Até que ponto estamos dispostos a ir em busca da 
imortalidade? Quais seriam as implicações éticas e sociais de 
vivermos para sempre? E, mais importante ainda, o que 
realmente significa ser humano em um mundo onde a morte 
é uma relíquia do passado?
  Em um universo onde a ciência e a tecnologia avançam a 
passos largos, a noção de imortalidade deixa de ser mera 
fantasia e se torna uma possibilidade tangível. Mas será que 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

positivamente para a sociedade. Uma vez 
reintegrados, esses indivíduos têm a capacidade de se 
tornarem membros ativos e produtivos da 
comunidade, rompendo com o ciclo de criminalidade 
e construindo um futuro mais promissor.
  Portanto, é fundamental que todos tenham acesso à 
informação sobre seus direitos e procedimentos legais. 
Em caso de dúvida, é altamente recomendávelbuscar 
orientação de um advogado especializado, que possa 
oferecer suporte e esclarecer quaisquer questões 
relacionadas ao processo de reabilitação criminal.
  Em última análise, a reabilitação criminal não é 

apenas um ato de justiça, mas também um investimento 
no potencial humano e na construção de uma sociedade 
mais compassiva e inclusiva.
Já sabia dessa informação? Ficou alguma dúvida? Caso 
tenha alguma dúvida sobre esse conteúdo, fale conosco:

Email: jussara.freitas39@gmail.com ou pelo 
whatsApp: (031) 983197490.
Instagram @drajussarafreitras.

pedido de reabilitação, e, talvez o mais importante, a 
demonstração consistente de uma conduta exemplar 
ao longo desse período.
  É essencial compreender que cada caso é tratado de 
forma individualizada, considerando variáveis como a 
natureza do delito cometido e a probabilidade de 
reincidência. A1nal, a reabilitação não se trata apenas 
de dar uma nova chance, mas também de garantir a 
segurança e o bem-estar da comunidade.
  Aqueles que buscam reabilitação podem encontrar no 
processo não apenas uma oportunidade de redenção 
pessoal, mas também uma chance de contribuir 

 De acordo com os artigos 93 a 95 do Código Penal, a 
reabilitação criminal é mais do que um simples 
procedimento legal; é um farol de esperança a guiar 
aqueles que, tendo cumprido suas penas, buscam uma 
oportunidade de reintegração social. A reabilitação, 
garantida por lei, não apenas oferece uma segunda 
chance, mas também desempenha um papel crucial na 
construção de uma sociedade mais justa e inclusiva.
  A reabilitação não é concedida de forma arbitrária, 
mas sim com base em critérios bem de1nidos. Entre 
esses critérios, estão a efetivação da pena, o lapso 
temporal necessário entre o cumprimento da pena e o 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

O ELIXIR DA ETERNIDADE: PERSPECTIVAS DA IMORTALIDADE 

COMO CONSEGUIR A REABILITAÇÃO CRIMINAL?

VEM AÍ AS ELEIÇÕES E O ASSUNTO POLÍTICA VEM SE TORNANDO CADA VEZ IMPOSSÍVEL  
Antes mesmo do pleito eleitoral as críticas pontuam os embates entre os eleitores.
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para analisar o mesmo problema e nenhum 
reparo foi feito. O diretor do SAAE, Valdeci 
Luiz, observou que, como a velocidade da água 
está arrancando os bloquetes, a solução seria 
inserir uma “boca de lobo” ou bueiro nos locais 
em que a velocidade da água ultrapasse seis 
metros cúbicos por segundo. 
  O representante da Secretaria de Obras, Sidnei 
Costa, ressaltou que já existe uma rede de 
drenagem na rua, sendo, assim, possível iniciar 
a obra de esgotamento. De acordo com ele, 
basta conectar os bueiros à rede já existente, 

aumentar o tamanho deles para comportar mais 
água e instalar grelhas de escoamento na rua. A 
demanda será encaminhada para o Secretário de 
Obras para que seja feito o projeto da rede de 
drenagem. 
  Ao término da visita, o vereador Manoel 
Douglas solicitou uma definição para o início 
das obras de pavimentação e foi acordado que o 
reparo na rua será realizado durante a primeira 
semana de maio, antes do início das obras de 
escoamento.

irregulares da rua. Durante as chuvas, o fluxo de 
água que desce pela via causa alagamentos nas 
residências e, ao deslocar os bloquetes da 
pavimentação, danifica o calçamento, o que por 
vezes impede o acesso dos moradores às 
garagens. Além disso, o sistema de saneamento 
da rua também apresenta falhas, uma vez que na 
“bacia”, localizada no término da via, não há o 
separamento da rede de esgoto e da rede pluvial.
  A vistoria contou também com a presença do 
vereador Marcelo Macedo, que constatou que 
outras visitas anteriores à rua foram realizadas 

  A Câmara de Mariana levou representantes do 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE), 
da Secretaria de Obras, Defesa Civil e 
Secretaria de Segurança Pública, para uma 
visita técnica à Rua Furquim, localizada no 
Bairro Santa Rita de Cássia. O objetivo é buscar 
soluções para as irregularidades que afetam a 
pavimentação e o escoamento de água da 
região. 
  A visita atende ao pedido do vereador Manoel 
Douglas e é fruto da reclamação dos moradores 
do bairro que há anos denunciam as condições 

MORADORES DO BAIRRO SANTA RITA DE CÁSSIA REFORÇAM 
NECESSIDADE DE MANUTENÇÃO NA RUA FURQUIM

O objetivo é buscar soluções para as irregularidades que afetam a pavimentação e o escoamento de água da região.

Fotos: Pedro Henrique Hudson / Divulgação 
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reais, fomentadas em monitoramento e 
manutenção.
  Foi apresentada pela gerente institucional a 4ª 
edição do Edital Rio Doce, que faz parte do 
programa de modalidades compensatórias e 
reparatórias propostas pela entidade. O edital, 
previsto para ser lançado no segundo semestre 
de 2024, tem por objetivo apoiar iniciativas 
sociais e culturais nas áreas atingidas. Tiago 
Flores também informou sobre o "Edital dos 
Novos Distritos", que já foi publicado, e 
ressaltou que os propósitos desses projetos 
devem estar direcionados para o Novo Bento 
Rodrigues e Paracatu.
  Após a reunião, o vereador Marcelo Macedo 
propôs agendar um novo encontro com os 
representantes da Fundação Renova, visando 
discutir o espaço do Escritório de Arquitetura e 
outras medidas de reparo pendentes no distrito 
de Monsenhor Horta que ainda não foram 
realizadas.

  A Câmara de Mariana recebeu representantes 
da Fundação Renova para mais uma reunião 
cumprindo o Requerimento nº 37/2021, de 
autoria do vereador Marcelo Macedo. A reunião 
é realizada mensalmente e possui o objetivo de 
atualização pela Fundação sobre as ações que 
estão sendo realizadas no município. 
  A gerente Institucional Regional de Mariana e 
do Alto Rio Doce, Lígia Maria Pereira, e o 
especialista em relacionamento institucional 
Tiago Bueno Flores, representaram a Fundação 
Renova. No encontro, foram prestados 
esclarecimentos sobre os investimentos da 
Renova desde o primeiro momento de atuação 
na cidade e como eles são distribuídos. Também 
foi discutido o processo de recuperação 
ambiental praticado pela Fundação Renova nas 
áreas atingidas pelo rompimento da barragem 
de Fundão, como o trecho do Rio Gualaxo. De 
acordo com o especialista, as medidas de 
restauro florestal somam em média 3 milhões de 

FUNDAÇÃO RENOVA PARTICIPA DE REUNIÃO MENSAL 
COM NA CÂMARA DE MARIANA

Reunião foi objetiva e atualiza os planos para 2024.

Foto: Júlia Raydan
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importante lembrar que nem todos os 
carboidratos são criados iguais. "Optar por 
carboidratos complexos, como grãos integrais, 
frutas e vegetais, pode ser benéfico para a saúde 
e fornecer energia sustentada ao longo do dia. A 
chave está em escolher fontes de carboidratos 
nutritivas e em controlar as porções,” afirma.
  Um mito comum que muitos ainda erram em 

cometer é pular refeições, de acordo com o 
Diretor do Hospital Dia Sander Medical Center, 
essa não é uma estratégia eficaz e verdadeira: 
"Contrariamente à crença popular, pular 
refeições pode ter o efeito oposto e sabotar os 
esforços de emagrecimento. Saltar refeições 
pode diminuir o metabolismo e levar a 
episódios de fome descontrolada, resultando em 
excessos e escolhas alimentares pouco 
saudáveis .  É importante  manter  uma 
programação regular de refeições e lanches 
saudáveis para manter o metabolismo 
funcionando de forma eficiente," afirma Bruno 
Sander.
  Os produtos e dietas "Detox" que também são 
popularmente conhecidos, não são uma opção 
saudável para a perda de peso. "Essas 
abordagens tendem a ser insustentáveis a longo 
prazo e podem resultar em perda de massa 
muscular, desequilíbrios nutricionais e até 
mesmo efeitos colaterais adversos. Em vez 
disso, concentre-se em adotar uma alimentação 
balanceada e um estilo de vida saudável e 
ativo,” adverte o médico.

Plano de emagrecimento personalizado 
  O processo de emagrecimento não é único e é 
preciso que cada indivíduo tenha um tratamento 
personalizado de acordo com seu metabolismo, 
características e hábitos.  "Cada indivíduo é 
único,  e  um plano de emagrecimento 
personalizado é essencial para alcançar 
resultados duradouros e sustentáveis. Ao 
trabalhar com um profissional de saúde 
especializado em emagrecimento, as pessoas 
que desejam emagrecer podem receber 
orientação individualizada e apoio contínuo 
para atingir seus objetivos de peso de maneira 
saudável e eficaz,” conclui.

emagrecimento e referência no assunto, Diretor 
do Hospital Dia Sander Medical Center, 
esclarece alguns mitos mais comuns sobre o 
processo de emagrecimento. 
  Cortar carboidratos é a chave para emagrecer? 
De acordo com Bruno Sander, embora reduzir a 
ingestão de carboidratos possa resultar em perda 
de peso inicial devido à redução de calorias, é 

  No mundo do emagrecimento, é fácil ficar 
sobrecarregado com uma enxurrada de 
informações conflitantes e, muitas vezes, 
enganosas. Desde conselhos de amigos até 
postagens de mídias sociais, os mitos sobre 
perda de peso podem ser difíceis de evitar. 
Bruno Sander, Médico Cirurgião Endoscopista, 
Gas t roen te ro log is ta ,  e spec ia l i s ta  em 

MITOS E VERDADES SOBRE EMAGRECIMENTO
Médico especialista em emagrecimento esclarece crenças populares sobre a perda de peso.
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38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
Vinho canção 

750ml  

R$

Mucilon 
400g 

milho e arroz   

R$15,99
15,99

Feijão 
carioca 

amaral 1Kg  

R$

5,29

Creme leite 
cemil leve  

200ml 

R$

2,89

Filé de 
coxa e 

sobrecoxa kg   

R$

13,90

Leite 
condensado 
italac 395ml   

R$

5,98

Barra 
cereal 

nutry  22grms    

R$

1,49

Palmito vale 
fér�l  300ML  

R$

16,99

Biscoito 
pit stop 

137g  

R$

3,59

TROFÉU EMPRESARIAL 2024
Homenageados Jornal Panetu’s

 
 

10- Sandrinha Moreira (SECRETÁRIA 

DE DESENVOLVIMENTO)

11- Rita De Cássia (VAREJÃO 

POPULAR)

12- Angelo Oswaldo (PREFEITO DE 

OURO PRETO)

13- Marcus Vinicius (CABO - POLÍCIA

PREFEITO)

6- Thais Cupertino (PSICÓLOGA)

7- Luci Zarti Lima (GINECOLOGISTA)

8- Lorenzo Isaac (LORENZO 

MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO)

9- Greisson Anderson (PRESIDENTE 

DA CÂMARA DE BARRA LONGA)

1- Aurélio (AW IMOBILIÁRIA)

2- Andreia Donadon (ALDRAVISTA)

3- Raquel Lima (DESIGN ODONTO)

4- Edson Agostinho (PRESIDENTE DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE 

MARIANA)

5- Cristiano Vilas Boas (VICE 

MILITAR) 

14 - Antônio Delfonso (HOMENAGEM 

ESPECIAL)

15- ACIAM/CLD MARIANA 

(HOMENAGEM ESPECIAL)

16 - Danilo Brito (HOMENAGEM

ESPECIAL)

um terreno fértil na orquestra mineira e o 
resultado é uma experiência emocionante que 
celebra a vida e a obra de um gênio sem fronteiras.
O repertório cuidadosamente selecionado inclui 
clássicos como “Take The 'A' Train”, “In a 
Sentimental Mood”, “Caravan” e “Sophisticated 
Lady”, eternizados por grandes nomes como 
Billie Holliday e Ella Fitzgerald. Os arranjos de 

Maurício de Souza garantem uma roupagem 
especial às composições, elevando a experiência 
musical a outro nível.
Para a apresentação, além dos tradicionais pianos, 
baixo e bateria, a Orquestra Ouro Preto também 
terá a companhia no palco de um sexteto de 
metais, numa atmosfera jazz sinfônica, e a 
participação especial da pianista Luísa Mitre.

Sobre o concerto

  A Orquestra Ouro Preto revisita a obra de Duke 
Ellington, um dos maiores nomes do jazz, 
levando ao palco uma apresentação que promete 
transportar o público para a época áurea do gênero 
norte-americano. A fusão da música clássica com 
a popular, presente nas criações da lenda, encontra 

  Em solidariedade às vítimas da tragédia 
ambiental no Rio Grande do Sul, a Orquestra 
Ouro Preto irá destinar a renda arrecadada com o 
concerto em homenagem a Duke Ellington, que 
será apresentado no Dia das Mães, 12 de maio, às 
11h, no Sesc Palladium, para ações solidárias na 
região afetada.
  A formação mineira convoca ainda o público 
mineiro a doar água mineral e alimentos não-
perecíveis, que serão recolhidos no local e 
encaminhados para as áreas atingidas. Como 
agradecimento, cada doador ganhará um álbum 
que integra a discografia da Orquestra. Os 
ingressos estão à venda no Sympla e na bilheteria 
do teatro, a preços populares.
“Essa foi a maneira que encontramos de nos 
unirmos a essa grande rede de solidariedade ao 
redor do Brasil, tão necessária para amenizar a 
dor e o sofrimento de quem perdeu tudo com as 
enchentes. 
A arte tem também uma função social, que 
buscamos cumprir sempre que convocados. 
Contamos com o nosso público querido para, 
além de assistir o concerto, fazer parte dessa 
ação de cidadania e generosidade”, convida o 
maestro Rodrigo Toffolo.
  A chuva que atinge o Rio Grande do Sul é o 
maior desastre climático da história do estado, que 
teve o estado de calamidade reconhecido na 
última terça-feira. A tragédia ambiental de 
proporções inéditas já deixou mais de 80 mortos e 
300 feridos, além de centenas de desaparecidos. 
Mais de 201 mil pessoas estão fora de casa, sendo 
registrados até o momento, 153.824 desalojados e 
47.676 em abrigos públicos.

SOLIDARIEDADE: ORQUESTRA OURO PRETO DESTINA 
RENDA DE CONCERTO NO DIA DAS MÃES PARA VÍTIMAS 

DA TRAGÉDIA NO RIO GRANDE DO SUL  
Concerto dedicado a Duke Ellington, que será apresentado no dia 12 de maio, às 11h, no Sesc Palladium, será ainda ponto de coleta de água mineral e 

alimentos não-perecíveis que serão encaminhados para as áreas atingidas por enchentes.
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trânsito para posteriormente revogar inúmeros 
retrocessos que foram aprovados pelo 
Congresso Nacional", finaliza Coimbra. 
 
Dados referentes ao 1º trimestre
 
Número total de acidentes
2023: 15.591
2024: 16.921
 
Número total de feridos

2023: 18.332
2024: 19.996
 
Número total de mortos
2023: 1.247
2024: 1.363
 
Número total infrações
2023: 806.683
2024: 1.332.745
Fonte: Polícia Rodoviária Federal

s e g u r a n ç a .  “ Q u e s t õ e s  q u e  p a r e c i a m 
pacificadas, como o uso de cinto de segurança, 
voltam a figurar entre as principais causas de 
autuação nas rodovias federais, mostrando que 
nossa população acreditou nessa falácia de que 
cada um pode ser o responsável pela sua própria 
segurança. Reconstruir o desserviço será uma 
tarefa difícil, porém possível através do 
exemplo e da intensificação das fiscalizações. O 
momento é de extremo caos, e inicialmente 
precisamos restabelecer a ordem e a paz no 

  Quinze pessoas morreram todos os dias no 
primeiro trimestre de 2024 nas rodovias 
federais brasileiras, um crescimento de 9% em 
relação ao mesmo período do ano passado. Nos 
primeiros 90 dias de 2024, elas foram palco de 
16.921 sinistros, que deixaram 1.363 mortos e 
19.996 fer idos .  Os dados  são de  um 
levantamento feito pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) a pedido da Associação Mineira 
de Medicina do Tráfego (Ammetra) e revelam 
que estamos falhando na missão de salvar vidas 
no trânsito. “A atual situação é fruto de políticas 
públicas mascaradas pela promessa de 
desburocratização, iniciadas em 2019, que 
culminaram em uma onda de infrações, 
violência e mortes. Paralelamente a isso a 
explosão de casos de ansiedade, depressão e 
transtornos de personalidade fizeram das ruas, 
avenidas e rodovias os espaços públicos mais 
desafiadores para se deslocar”, comenta o 
diretor científico da Ammetra, Alysson 
Coimbra. 
 
Mais mortos e feridos

  A análise dos dados mostra que tanto o número 
de sinistros, quanto de mortes e de feridos 
cresceu 9%. E isso é reflexo direto do aumento 
no comportamento imprudente do motorista. O 
número de multas aplicadas pela PRF cresceu 
65% no primeiro trimestre deste ano, em 
comparação com o mesmo período de 2023. 
Foram 1.332.745 infrações no período, o 
equivalente a 10 multas por minuto. “Esse 
aumento das infrações é a materialização do 
desrespeito às leis de trânsito por motoristas 
agressivos e intolerantes. O resultado disso é 
percebido pelo aumento de infrações 
relacionadas a excesso de velocidade, uma 
prática que está associada à gravidade é 
letalidade desses eventos evitáveis de trânsito”, 
comenta Coimbra.

Ranking da imprudência
  Entre as principais causas de infrações estão o 
excesso de velocidade, que rendeu mais de 1 
milhão de multas; ultrapassagem pela 
contramão; desobedecer às ordens dos agentes 
de trânsito e até mesmo deixar de usar cinto de 

BALANÇO: 15 PESSOAS MORRERAM TODOS OS DIAS NAS 
RODOVIAS FEDERAIS EM 2024

Número de multas cresceu 65% no primeiro trimestre em consequência da irresponsabilidade ao volante.
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Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral

Nada mal!
Curtir o Terra Samba

Não é nada mal
Que legal!

Só entrar no clima
E liberar geral
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

Dizem que é síndrome do pânico, potencializada pela 
violência e crescimento da cidade. Creio nestas 
premissas. Ouvi de alguns moradores nativos que 
desistiram daqui. "Simplesmente, não tenho fé." A 
crença nos governos e nas promessas anda de mal a 
pior, num elevado índice de descrédito e 
desesperança. Os tempos andam difíceis. Essa 
geração anda doente. Nossa geração (a geração de 
ferro) anda triste e desmotivada. Criei uma cidade-de-
faz-de-conta dentro da minha casa. É aqui que 
construí paredes fortes para me proteger do frio, do 
calor, da violência, da mentira e de todo o mal. É aqui 
que participo de atividades culturais que fazem parte 
do meu repertório, e compreensão do que é cultura de 
base. Aperto as teclas de um controle que sintoniza 
canais de programas que me tocam o coração; sinto-
me parte da plateia que está do outro lado da tela. 
Rezo mirando o céu noturno. Este é o horário que 
converso com Deus; no repouso dos ruídos e no 

origem a este santuário que carrega o nome de uma 
mulher, sinto-me grata pelos que dedicaram suas 
vidas em nome da construção deste patrimônio 
histórico. O tom deste adminículo é de uma falsa e 
passageira alegria, pelos feitos dos que passaram por 
aqui, deixando suas marcas na construção de uma 
cidade planejada, organizada, limpa, voltada para a 
qualidade de vida dos moradores, comerciantes e de 
todos que se relacionam com a cidade. Dos feitos 
daquela geração que planejou uma cidade inteligente, 
ou daqueles que adoram um termo estrangeiro para 
denominar conceitos. Smart city, muitos dizem e 
escrevem, num pedantismo que me enfastia o dia. 
Sinto cheiro de urina entranhando minhas narinas. 
Chão grudento de restos de bebida e comida. 
Caminho pelas ruas de seixos. Tropeço, como sempre 
tropeço ao andar com passos mais largos. Tenho 
medo de andar sozinha na rua, de sair de casa depois 
das 18h. Tenho medo de quem me aborda na rua. 

  O calor não se dissipou, mesmo no outono. Nova 
onda de doenças escabrosas surge a cada dia, 
quitando vidas. A cidade não é mais a mesma. Há 
tempos não é mais. Evidentemente, com o passar do 
tempo, ninguém é o mesmo. Uns saem de cena (eis a 
mais plena democracia e continuidade da espécie: do 
pó ao pó), outros surgem. Novas ideias e novos 
movimentos parecem aumentar repertórios culturais. 
As ideias e iniciativas que deram certo permanecem, 
eternizando feitos que farão parte do patrimônio 
cultural e educacional, independentemente da 
valorização de quem detém, agora, o poder das 
escolhas. Pois é, o futuro é seletivo; o futuro é 
incorruptível, mas, nem sempre justo com o passado. 
Aqui, onde o sentimento de liberdade brotou das 
mãos calejadas, do trabalho árduo e abnegado; das 
mãos divinas de escritores que poetizaram a cultura, 
dos artistas e trabalhadores que adornaram templos 
sagrados e outros monumentos, do povo que deu 

toque da brisa. Ligo o aparelho móvel. Minha geração 
fala sobre os bons tempos. Faço de conta que estamos 
sentados no passeio da rua. E tudo era risos e sonhos. 
Quem viveu mais de meio século é assim. De vez em 
quando, fujo de casa, quando o sol ainda não se 
recolheu. Sento-me no banco do jardim. Fecho os 
olhos, faço de conta que estou na década de 80/90. E 
tudo era lindo. E tudo era cheio de árvores. E tudo era 
um doce abraço da bruma que nascia unida ao arrebol. 
E tudo era quase trânsito de pessoas que se 
conheciam... E tudo era alegria, sem modéstias, sem 
exageros, sem falsas pretensões e sem donos da cidade. 
E a cidade era do povo. E tudo era mais verde, florido e 
mais terno. E tudo era mais limpo, não era líquido, não 
era ar. Mas tudo começou a virar lama; e lama, com 
longo período sem chuvas, vira pó...

LAMA VIRA PÓ

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO - DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, MMª. Juiza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 5005625-62.2023.8.13.0461, da Ação de 
USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por Alessandro Magno de Jesus, brasileiro, professor, portador da carteira de identidade nº MG-14569857, SSP/MG, CPF nº 089.448.116-95, casado em comunhão total de bens 
com Adriana André de Melo de Jesus, brasileira, casada, professora, filha de Nilda André de Melo da Silva e Jadiel da Silva, portadora da carteira de identidade n° MG-15.803.594, SSP/MG, CPF nº 081.390.216-95, ambos 
casados entre si, residentes e domiciliados à Rua do Córrego, n° 100, Bairro Morro São Sebastião, Ouro Preto/MG do imóvel urbano, constituído com área total de 1.167,45m², compreendido num perímetro de 145,90m, com 
área edificada de 145,90 m, situado na Rua do Córrego, 100, Bairro Morro São Sebastião, Ouro Preto/MG, com as seguintes medições e confrontações: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 1, de coordenadas N 
7.746.546,16m e E 656.171,41m; deste segue confrontando com o imóvel de propriedade de NÍDIA DOS ANJOS GUIMARÃES DE PAULA E VICENTE DE PAULA FILHO, até o vértice 3 com os seguintes azimutes e 
distâncias: 125°09'46" e 21,15 m até o vértice 2, de coordenadas N 7.746.533,98m e E 656.188,70m; 50°17'01" e 11,52 m até o vértice 3, de coordenadas N 7.746.541,34m e E 656.197,56m; deste segue confrontando com o 
imóvel de propriedade de HUMBERTO NOVAIS SILVA E HELENA NOVAIS SANTOS, até o vértice 6 com os seguintes azimutes e distâncias: 124°03'53" e 3,39 m até o vértice 4, de coordenadas N 7.746.539,44m e E 
656.200,37m; 138°53'43" e 5,31 m até o vértice 5, de coordenadas N 7.746.535,44m e E 656.203,86m; 138°47'41" e 11,11 m até o vértice 6, de coordenadas N 7.746.527,08m e E 656.211,18m; deste segue confrontando com o 
imóvel de propriedade de SÍLVIA APARECIDA DOS SANTOS E SANTOS, até o vértice 9 com os seguintes azimutes e distâncias: 219°10'57" e 16,60 m até o vértice 7, de coordenadas N 7.746.514,21m e E 656.200,69m; 
215°36'10" e 9,22 m até o vértice 8, de coordenadas N 7.746.506,71m e E 656.195,32m; 209°15'06" e 7,35 m até o vértice 9, de coordenadas N 7.746.500,30m e E 656.191,73m; deste segue confrontando com o imóvel de 
propriedade de JOSÉ CIRILO PEREIRA E MATILDES MENDES PEREIRA, até o vértice 12 com os seguintes azimutes e distâncias: 303°16'42" e 8,88 m até o vértice 10, de coordenadas N 7.746.505,17m e E 656.184,31m; 
305°41'24" e 7,87 m até o vértice 11, de coordenadas N 7.746.509,76m e E 656.177,92m; 302°05'48" e 13,96 m até o vértice 12, de coordenadas N 7.746.517,18m e E 656.166,09m; deste segue confrontando com a RUA DO 
CÓRREGO, até o vértice 1 com os seguintes azimutes e distâncias: 8°26'52" e 24,23 m até o vértice 13, de coordenadas N 7.746.541,15m e E 656.169,65m; 19°21'22" e 5,31 m até o vértice 1, ponto inicial da descrição deste 
perímetro.” . Todas as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se representadas no sistema UTIVI, referenciadas ao Meridiano Central 45WG, tendo como o datum 
SIRGAS 2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculadas no plano de projeção UTM. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, 
para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MMª Juiza de Direito, Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, expedir o presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado 
nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 05 de abril de 2024. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Gerente de Secretaria subscrevi.
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Também nesta terça-feira, a Defesa Civil de 
Itabirito, Brigada Municipal e Guarda Civil 
Municipal, por meio do Centro Integrado de 
Segurança e Educação (Cinsed), iniciaram uma 
campanha de arrecadação de donativos para 
envio às vítimas da tragédia no Rio Grande do 
Sul. 

Até a próxima sexta-feira, dia 10 de maio, será 
possível contribuir por meio da doação dos 
seguintes itens, das 8h às 18h.

- Kits de limpeza 
- Água sanitária 
- Medicamentos básicos 
- Itens de higiene pessoal 
- Colchões 
- Cestas básicas 
- Ração para animais

  Em um meio à tragédia vivenciada pela 
população do Rio Grande do Sul, a Defesa Civil 
Municipal de Itabirito realizou na manhã da 
última terça-feira, dia 7 de maio, a doação de 80 
colchões para apoio às vítimas. 
  Os 80 colchões, do estoque da Defesa Civil 
Municipal, foram entregues a representantes da 
Defesa Civil Estadual para envio ao Rio Grande 
do Sul. 
“Esses colchões estavam na Defesa Civil 
v i sando  ao  a tend imento  a  even tua is 
ocorrências em Itabirito. Nesse momento, no 
entanto, é essencial que todos se unam para 
apoiar a reconstrução do estado do Rio Grande 
do Sul. A doação representa uma demonstração 
de solidariedade com os gaúchos”, destaca o 
coordenador da Defesa Civil de Itabirito, Filipe 
Delabrida. 

Campanha de arrecadação 

SOLIDARIEDADE: DEFESA CIVIL DE ITABIRITO REALIZA DOAÇÃO 
DE COLCHÕES PARA VÍTIMAS DE TRAGÉDIA NO RIO GRANDE DO SUL

Cada ajuda pode fazer toda a diferença.
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econômicas e, deveras traumatizada. 
  Antes que esta carta se transforme em um 
Cidade Alerta, advirto para a necessidade de 
protegermos as mulheres, notadamente 
crianças e adolescentes. Incutirem nelas e neles 
a necessidade do respeito, da percepção dos pais 
e responsáveis sobre a relação abusiva (atitudes 
e reações são observadas desde o começo de um 
relacionamento) e estendendo esse cuidado 
para a população LGBT... que eles sejam 
respeitados, pois diversidade sexual é direito 
constitucional de todos.
  É necessário entendermos que legislações 
diferem de país para país, mas registro os meus 
parabéns para a justiça italiana que condenou o 
jogador Robinho por estupro coletivo a uma 
jovem albanesa. No momento em que escrevo 
esta, o estuprador está detido em Tremembé, 

São Paulo, mas dada a instabilidade das 
instâncias brasileiras, é recomendado aguardar 
para ver. Do mesmo modo, Daniel Alves 
condenado na Espanha, estando neste momento 
detido, mas tendo a possibilidade de quitar 1 
milhão de euros para conseguir liberdade 
provisória. Enfim, são casos icônicos e que 
jogam luz sob estas trevas de nossa conduta.
  Se vale o sábio provérbio “antes prevenir que 
remediar”, previnamos educando as nossas 
crianças a não pensarem e agirem como 
trogloditas, com aquelas sentenças tóxicas de 
que o menino tem que ser comedor etc. 
  Obrigado aos jornalistas do El Pais pelas 
reportagens de fôlego e por nos mostrar as 
realidades de países para além das superfícies 
convidativas ao turismo.
Reflitamos...

que recebem nós, homens, relações abusivas e 
toda sorte de flagelo acontece sob os olhares de 
uma sociedade ainda patriarcal, infelizmente. 
  Chamou-me a atenção o documentário 
publicado no YouTube Las Sobrevivientes 
Olvidadas por la Justicia. Mesmo estando em 
espanhol, penso que dá para se ter uma 
compreensão de algumas destas mazelas. Cerca 
de meia hora e três casos escabrosos, com 
flashes de um juiz no México dando a entender 
que a tentativa de feminicídio foi na verdade 
lesão corporal grave e tudo isso nos enoja. Uma 
senhora que escapou após levar 37 (trinta e sete 
punhaladas, escrevo por extenso para que 
marquem em vocês) e uma dançarina de boate 
que foi vitimada, marcada a faca pelo agressor e 
que perdeu a possibilidade de continuar sendo 
uma dançarina de boate, passando necessidades 

 
  Às vezes brinco que me assemelho ao príncipe 
Sidarta Gautama antes de transpor os muros do 
seu palácio e se deparar com miséria, mazelas e 
doenças. Não que eu pretenda a iluminação, 
mas no meu nicho de cultura, arte, literatura e 
música fico encastelado de certas mazelas e até 
do noticiário sensacionalista fujo.
Contudo, lendo o jornal El Pais, da Espanha e 
com sucursais na América Latina, fico a par de 
algumas reportagens que adentram os rincões 
de países como Colômbia, Venezuela, México, 
Peru e outros. Analisados superficialmente no 
aspecto do turismo, realmente as belezas 
naturais e as culturas dos povos são incríveis, 
porém, uma chaga perpassa muitos destes 
países e obviamente, o Brasil também: a 
violência contra as mulheres. Feminicídios, 
assédios moral e sexual, salários abaixo daquilo 

VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES NA AMÉRICA LATINA
Marcelo Pereira Rodrigues/ Escritor, filósofo, palestrante, editor da Revista Conhece-te e da MPR Edições e mental coach para o futebol profissional
Contato: e-mail nosmpr@hotmail.com 

  O prazo para beneficiários do FIES pedirem a renegociação de 
dívidas pelo programa Desenrola FIES está aberto até 31 de 
maio deste ano. São elegíveis ao programa pessoas com 
contrato assinado até 31 de dezembro de 2017 e que estavam em 
fase de amortização em 30 de junho de 2023. Não se qualificam 
para este programa os contratos do Novo FIES, iniciados em 
2018, ou aqueles em fase de carência em 30 de junho de 2023.
  Para solicitar a renegociação, os interessados elegíveis podem 
utilizar o aplicativo FIES da CAIXA, acessar o  SIFESWEB ou 
visitar uma agência da CAIXA. Para contratos com fiador e cujo 
beneficiário pretende obter o parcelamento em até 150 meses, o 
processo está disponível apenas via SIFESWEB ou em agências 
da CAIXA, durante o horário de funcionamento bancário. Pelos 
canais digitais, a renegociação pode ser realizada em dias úteis, 
de 09h a 19h.
  O programa Desenrola FIES abrange diversas condições de 
renegociação, de acordo com a situação de cada contrato. Os 
descontos variam conforme o atraso no pagamento e a condição 
financeira do contratante. Para beneficiários do CadÚnico ou do 
Auxílio Emergencial 2021, com débitos vencidos e não pagos 
há mais de 360 dias, cuja data da última prestação prevista em 
contrato esteja em atraso superior há cinco anos, os descontos 
podem chegar a 99% do valor da dívida.
  Para contratos adimplentes, sem atrasos nos últimos 90 dias, o 
programa oferece um desconto de 12% do valor consolidado da 
dívida, para pagamento à vista. No caso de beneficiários que 
não se enquadram nas demais categorias, mas enfrentam atrasos 
significativos, é possível obter um desconto de 77% para a 
quitação à vista. Há, ainda, a possibilidade de parcelamento da 
dívida em até 150 meses, atendidos certos critérios.

DESENROLA FIES: PRAZO PARA RENEGOCIAR DÍVIDAS 
DO FIES ENCERRA EM 31 DE MAIO

Programa oferece descontos significativos e parcelamento para contratos firmados até 2017.
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gente quer”. Carlos André Mariani Bittencourt, 
procurador-geral adjunto de Justiça do Ministério 
Público de MG. Ele frisou que o MP entendeu que a 
criação da Fundação Renova veio terceirizar a 
responsabilidade da Samarco e de suas duas 
controladoras, a Vale e a BHP.
  O procurador ainda destacou que há três anos o MP 
estadual está participando das mesas de revisão do 
acordo e alertou que as empresas estão lutando para 
se eximir da responsabilidade pela retirada dos 
rejeitos que se acumularam com o rompimento da 
barragem, justamente um ponto que é crucial para o 
Rio Doce e atingidos.
Por sua vez, Eduardo Armond de Araújo, 
coordenador da Rede Sindical de Barragens, 
denunciou que embora Fundão e Brumadinho 
tenham sido os exemplos mais drásticos, acidentes na 
mineração têm sido recorrentes em Minas desde 
1987, totalizando 306 mortes de trabalhadores de lá 
pra cá.
"Seja aqui, seja na Inglaterra, temos que continuar a 
luta e transformar essas mineradoras em exemplos 
para mudar um processo de trabalho que 
sistematicamente mata trabalhadores", cobrou ele.
Eduardo Armond de Araújo ainda afirmou que, no 
País, para cada 100 mil trabalhadores, seis têm um 

acidente mortal, proporção que levando em conta 
somente a mineração daria 17 mortos para cada 100 
mil.
Tratamento diferenciado é criticado
  Já Marcos Cristiano Zucarelí, doutor em 
Antropologia Social, alertou para o fato de 
negociações sendo feitas em separado levarem a uma 
assimetria no tratamento dado às comunidades 
atingidas.
Ele citou o exemplo de Campinas e Barretos, que 
fazem divisa intermunicipal com Mariana e Barra 
Longa. Campinas entrou no acordo com a cidade de 
Mariana, em processo mediado na Justiça Estadual, 
enquanto Barretos entrou na discussão junto com 
Barra Longa, que ficou com a esfera federal.
"A maioria dos atingidos de Campinas teve boa 
parte de seus direitos atendidos quanto a medidas 
paliativas emergenciais, ao contrário de Barretos, 
onde muitos sequer foram considerados como 
atingidos e esbarraram nessa forma diferenciada e 
na burocracia", ilustrou ele, defendendo que não se 
perca de vista a dimensão que tem o rompimento de 
Fundão, qual seja a discussão.
"É sempre bom relembrar que este foi o maior 
desastre sociotécnico do Brasil e o maior do mundo 
em derrame de rejeitos de mineração, que 
percorreram 700 km, atingindo mais de 40 
municípios e dois estados. E desde então a 
população convive com o desastre", frisou o 
pesquisador.
Proposta de mineradora seria inaceitável
  Debatedor da mesa 1, o deputado federal Rogério 
Correia (PT/MG), coordenador da Comissão Externa 
sobre Fiscalização dos Rompimentos de Barragens e 
Repactuação da Câmara dos Deputados, chamou de 
"jogada cínica" a proposta de repactuação defendida 
pela Vale, que, segundo avaliou, retirou atribuições 
que seriam de sua responsabilidade, repassando o 
ônus para o poder público.
  Segundo Rogério Correia, são pontos críticos: o 
volume de retirada de rejeitos do Rio Doce na 
proposta da empresa ser   inferior ao negociado 
anteriormente; a recuperação de nascentes e áreas 
degradadas ficarem a cargo do poder público; haver 
o encerramento do gerenciamento das águas e a 
desresponsabilização da empresa para com danos 
futuros à saúde.
  Além de que prefeitos de cidades atingidas teriam 
que desistir de ações judiciais já em andamento para 
serem incluídos na repactuação. "Inaceitável", 
resumiu o deputado federal.

envolvendo o rompimento em Mariana já está 
judicializado na Inglaterra.  Também apontou que há 
situações em que medidas como sequestro de bens 
para uma efetiva reparação podem ser buscadas fora, 
em vez esperar por aportes nesse sentido no sistema 
de justiça brasileiro.
  Desta forma, a especialista defendeu que a 
discussão sobre o melhor fórum para tratar da 
questão deve ser feita com um olhar global.
"Pode ser que seja melhor levar a voz de vocês 
(atingidos) para foruns internacionais. Vocês 
sofreram danos existenciais, com o aniquilamento de 
projetos de vida, e o fato de no Brasil ocorrerem 
acordos, isso não exclui que outras jurisdições de 
fora participem", reiterou Lorena Bastianetto se 
dirigindo a uma plateia que lotou o debate.
Embora sem discordar da advogada quanto a ações 
serem levadas a tribunais de fora, o procurador-geral 
adjunto de Justiça do Ministério Público de Minas 
Gerais, Carlos André Mariani Bittencourt, defendeu 
que o País não desista de dar conta da causa, ainda 
que criticando o modelo de negociação das 
reparações que predominou até então.
"É um modelo que não contou com nosso aval e se 
mostrou fracassado até hoje. Os valores não 
passaram pelo nosso crivo e nem balizam o que a 

    O Brasil deve ter uma visão internacional ao 
definir qual a melhor jurisdição para dar efetividade a 
um acordo de reparação de danos em situações como 
a do rompimento da barragem de Fundão, da 
Samarco, ocorrido em Mariana (Central) há mais de 
oito anos.
  Foi o que defendeu na última segunda-feira (06/05), 
a presidente da Comissão de Direito Internacional da 
OAB/MG, Lorena Bastianetto. Mestre em Direito 
Ambiental e Desenvolvimento Sustentável e doutora 
em Direito Processual, ela foi uma das expositoras do 
debate público "Os Impactos e a Revitalização da 
Bacia do Rio Doce, realizado na Assembleia 
Leghislativa de Minas Gerais pela Cipe Rio Doce.
  Na mesa 1, que discutiu as perspectivas de 
restauração e recuperação dos danos e propostas de 
repactuação e ações judiciais nacionais e 
internacionais, Lorena Bastianetto ressaltou que nem 
sempre a jurisdição local onde ocorreu o dano será a 
mais preparada para lidar com a situação.
"Não adianta uma lei ambiental protetiva como a do 
Brasil, a efetivação material da legislação para dar 
eficácia às decisões tem que ser discutida." Lorena 
Bastianetto, presidente da Comissão de Direito 
Internacional da OAB/MG
Lorena ainda lembrou que parte do processo 

DIREITO: REPARAÇÃO DE DANOS POR TRAGÉDIA DO ROMPIMENTO 
DA BARRAGEM DE FUNDÃO PODE SER BUSCADA FORA DO PAÍS

Especialista em direito internacional defende olhar global na repactuação durante debate público na ALMG, e MP estadual quer que Vale retire rejeitos do Rio Doce.
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SUCESSO: SANTUÁRIO DO CARAÇA COMEMORA A 
REPERCUSSÃO DO PRIMEIRO ANCESTRAL - FESTIVAL 

CULTURAL DO QUEIJO E DO VINHO
Destino turístico recebeu produtores, visitantes e autoridades durante o evento que promoveu experiências gastronômicas e difusão de conhecimentos.

calendário, ou seja, já estamos 
pensando na próxima edição”, revela 
Pablo Azevedo.
  O festival contou com a presença de 
autoridades, como o Prefeito de Santa 
Bárbara,  Alcemir  Moreira,  e  o 
Secretário de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais, Leônidas 
Oliveira, que inclusive, pernoitou no 
destino turístico.
 "Fiquei lá esperando os lobos e foi uma 
das noites mais lindas que tive neste 
ano. Jantei em um refeitório religioso 
com uma fornalha de lenha imensa. 
Depois, tomei o café da manhã na 
chapa, preparando parte do meu 
próprio café da manhã. É uma 
experiência absolutamente única. Estou 
realmente em estado de graça", disse o 
representante do Governo de Minas.
O evento contou ainda com as palestras 
de Angélica Bender e Daniel Arantes, 
pesquisadores da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária  de  Minas  Gerais 
(EPAMIG), que compartilharam 
informações interessantes sobre as 
origens do vinho mineiro e do Queijo 
Minas Artesanal.  Na ocasião, a 
EPAMIG também lançou o Informe 
Agropecuário, que nesta edição teve 
como tema os queijos artesanais 
mineiros ,  contr ibuindo  para  a 
disseminação do conhecimento sobre 
e s s e  i m p o r t a n t e  p a t r i m ô n i o 
gastronômico.

  O último sábado (04/05), foi 
movimentado no Santuário do Caraça. 
Sob um clima ameno e um dia 
ensolarado, o local sediou a primeira 
edição do “Ancestral - Festival Cultural 
do Queijo e do Vinho”, com produtores 
de diversas regiões do Estado, 
oferecendo uma ampla variedade de 
produtos para degustação. Foi uma 
oportunidade única para os hóspedes e 
visitantes fazerem uma viagem à 
origem dos vinhos finos e do queijo 
artesanal no Brasil.
  O Santuário do Caraça, que está prestes 
a completar 250 anos de fundação, se 
tornou um reduto de resgates históricos 
por meio de aromas e sabores. 
“Realizamos muito mais do que um 
festival, foi um movimento cultural que 
buscou valorizar e resgatar a essência 
dos queijos artesanais e dos vinhos 
finos produzidos em Minas Gerais. Os 
visitantes puderam se conectar com a 
história e a tradição desses produtos 
que fazem parte da identidade cultural 
do estado”, disse o gerente geral Pablo 
Azevedo.
  Em um cenário inspirador, em meio as 
ru ínas  do  an t igo  Co lég io ,  a s 
experiências gastronômicas ficaram por 
conta de cinco produtores de queijos da 
região do Entre Serras Piedade do 
Caraça e sete vinícolas de Minas Gerais 
e do Distrito Federal. “A nossa intenção 
é que o Ancestral seja um evento de 
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OPORTUNIDADE: INSCRIÇÕES PARA O FUNDO SOCIAL 
DA SICREDI VAI ATÉ O DIA 31 DE MAIO

Iniciam no dia 1º de maio as inscrições para o Fundo Social 2024 da Sicredi Integração RS/MG.

comunidade e das pessoas que precisam de apoio, 
orientação, acompanhamento e atendimento. 
“Fica o reconhecimento e agradecimento da Apae 

de Lajeado por todos os projetos já financiados e 
que impactaram de forma direta 480 pessoas com 
deficiência”, expressa a diretora.

realidade”, avalia. Segundo ela, os valores 
repassados pela Sicredi revertem em ações 
regionais que agem de forma direta na vida da 

  Até o dia 31 de maio, entidades associadas sem 
fins lucrativos podem registrar projetos que visem 
melhorar seus atendimentos e a sua prestação de 
serviços à comunidade. A edição deste ano vai 
destinar mais de R$ 1,6 milhão para ações sociais 
de interesse coletivo nas áreas de educação, saúde 
e segurança.
  O processo deve ser  feito  pelo site 
www.sicredi.com.br/nacomunidade/fundosocial, 
onde também é possível consultar o Regulamento 
completo. As dúvidas podem ser esclarecidas nas 
agências dos municípios de atuação ou pelo e-
mail:
 coop0179_programassociais@sicredi.com.br 

Impacto positivo
Desde a sua criação, em 2017, o Fundo Social já 
impactou positivamente uma série de entidades e 
projetos que  beneficiaram seus usuários e a 
comunidade em geral. Exemplo disso é a 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) – Lajeado, que em 2023 recebeu recursos 
para o projeto “Conservar para Proteger”. Por 
meio dele, a instituição substituiu parte do telhado 
e adequou o prédio de sua sede para o Plano de 
Prevenção e Proteção Contra Incêndios (PPCI). 
  De acordo com a diretora administrativa, Ana 
Paula Rech, através do Fundo Social a Apae teve a 
oportunidade de implementar melhorias em 
equipamentos, infraestrutura e outros bens que 
favoreceram a ampliação e a qualidade dos 
serviços e ações ofertados. “A aplicabilidade dos 
valores  permite  contemplar  demandas 
emergenciais  ou  ações  já  planejadas 
anteriormente de uma forma muito eficaz, 
transformando rapidamente uma necessidade em 
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  A série Domingos Clássicos é uma iniciativa 
que visa democratizar o acesso à música clássica, 
oferecendo concertos de alta qualidade a preços 
acessíveis. Ao longo do ano, a série apresenta 
uma variedade de programas, com obras de 
compositores clássicos e contemporâneos.
  As manhãs musicais no Grande Teatro do Sesc 
Palladium já se tornaram programa obrigatório 

para amantes da música de concerto, atraindo um 
grande público para prestigiar um repertório 
diverso e com a assinatura da Orquestra Ouro 
Preto. “São sempre momentos especiais e de 
grande emoção. A plateia que sempre lota o 
Palladium em nossas apresentações é parte 
indissociável do nosso sucesso”, reconhece o 
maestro Rodrigo Toffolo.

iorquino, cuja história se confunde com a história 
do próprio jazz, foi um músico inovador, que 
influenciou profundamente não só o gênero, mas 
toda a música norte americana. Compositor, 
pianista e multi-instrumentista, Duke Ellington 
era também um maestro, visto que liderava Duke 
Ellington Orchestra, que o acompanhava em suas 
apresentações. Juntos, fizeram imenso sucesso 
entre 1920 e 1960, mas sua influência resiste até 
os dias atuais.
  Sua genialidade se manifestou na combinação 
do jazz com o blues e na criação de arranjos 
únicos para sua orquestra. O concerto da 
Orquestra Ouro Preto é uma homenagem à sua 
criatividade ímpar e ao seu legado musical 
atemporal.

“O concerto é um convite para o público viajar 
conosco ao mundo do jazz e conhecer a música 
de excelência de Duke Ellington, um artista 
gigante, referência por sua criatividade ímpar, 
com uma musicalidade que tem todo um 
refinamento próprio”, afirma o Maestro Rodrigo 
Toffolo, diretor artístico e regente titular da 
Orquestra.

Sobre a Série Domingos Clássicos
  A Série Domingos Clássicos é realizada pelo 
Sesc em Minas e pelo Instituto Ouro Preto, 
através da Lei Federal de Incentivo à Cultura. Em 
cartaz desde 2015, a Série tem como objetivo 
democratizar o acesso à música e todos os seus 
concertos têm uma programação pautada na 
excelência e versatilidade como forma de 
inspirar e encantar o público de todas as idades e 
classes sociais.

  Em um concerto memorável, a Orquestra Ouro 
Preto revisita a obra de Duke Ellington, um dos 
maiores nomes do jazz, levando ao palco uma 
mistura impecável do piano e dos metais com os 
acordes de violinos, violas e violoncelos, que 
promete transportar o público para a época áurea 
do jazz norte-americano. O concerto “Orquestra 
Ouro Preto: Duke Ellington” retorna ao Grande 
Teatro do Sesc Palladium, para única 
apresentação, no dia 12 de maio, às 11h, pela 
série Domingos Clássicos. Os ingressos estão à 
venda no Sympla e na bilheteria do teatro, a 
preços populares.
  Sempre buscando novos desafios e repertórios, 
marcados pela excelência e pela versatilidade, a 
formação mineira iniciou por Duke seu mergulho 
no universo do jazz. A fusão da música clássica 
com a popular, presente nas criações da lenda, 
encontra um terreno fértil na orquestra mineira e 
o resultado é uma experiência emocionante que 
celebra a vida e a obra de um gênio sem 
fronteiras.
O repertório cuidadosamente selecionado inclui 
clássicos como “Take The 'A' Train”, “In a 
Sentimental Mood”, “Caravan” e “Sophisticated 
Lady”, eternizados por grandes nomes como 
Billie Holliday e Ella Fitzgerald. Os arranjos de 
Maurício de Souza garantem uma roupagem 
especial às composições, elevando a experiência 
musical a outro nível.
Para a apresentação, além dos tradicionais 
pianos, baixo e bateria, a Orquestra Ouro Preto 
também terá a companhia no palco de um sexteto 
de metais, numa atmosfera jazz sinfônica, e a 
participação especial da pianista Luísa Mitre.
Com mais de 200 álbuns gravados, o artista nova-

CULTURA: ORQUESTRA OURO PRETO CELEBRA LEGADO 
MUSICAL DE DUKE ELLINGTON

Concerto dedicado à lenda do jazz terá única apresentação no dia 12 de maio, às 11h, no Sesc Palladium.
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  Na última sexta-feira (26/05), o Vice-Prefeito de 
Mariana, Cristiano Vilas Boas, esteve com o 
Presidente Lula durante a solenidade de inauguração 
da primeira fábrica de insulina do Brasil, na cidade de 
Nova Lima. Na ocasião, Cristiano entregou ao 
Presidente Lula, em nome do município de Mariana, 
um exemplar do brasão da República, entalhado 
pelos artistas de Mariana, Cesar Augusto Ferreira 
Guimarães, e seu filho, César Guimarães Filho, do 
Atelier Raízes. 
Segundo Cristiano, “o presidente Lula ficou 
encantado com o presente e disse que irá guardar o 

brasão em sua sala no Palácio do Planalto, como 
forma de sempre lembrar da arte, da cultura e do 
povo da primeira cidade de Minas, pela qual ele tem 
um carinho muito grande. Reforcei a ele o convite 
para vir a Mariana.” Cristiano afirmou ainda que 
“conversamos sobre a importância da repactuação 
do novo acordo de Mariana, para que possamos ter 
finalmente uma reparação justa pelo rompimento da 
barragem de Fundão. Também reforcei o pedido 
para que nossa cidade seja incluída em novos 
investimentos do Programa de Aceleração do 
Crescimento - PAC, que em breve serão anunciados.” 

VICE-PREFEITO DE MARIANA ENTREGA AO PRESIDENTE LULA 
UMA OBRA DE ARTE CONFECCIONADA POR ARTISTAS DA PRIMAZ 

Vice-prefeito esteve lado-a-lado com o Presidente da República.

Foto: Ricardo Stuckert / Divulgação Presidência da República

meio do formulário eletrônico disponível no site 
chamadas.funbio.org.br/ biodiversidade-terrestre.
  Esse é o primeiro edital de 2024 do Projeto 
Biodiversidade Rio Doce, realizado em parceria com o 
Fundo Brasileiro para a Biodiversidade (Funbio). Essa 
chamada pública disponibilizará R$ 7,5 milhões e as 
propostas selecionadas deverão ser executadas em até 36 
meses. O valor a ser solicitado por projeto é de, no 
máximo, R$ 950 mil. Outro edital está previsto para este 
ano e as duas chamadas públicas somarão R$ 14 
milhões.

  Estão abertas as inscrições para o edital “Apoio à 
conservação de espécies-alvo da biodiversidade 
terrestre na bacia do rio Doce”, direcionado a 
instituições sem fins lucrativos de qualquer região do 
Brasil, que contemplem parcerias com associações civis, 
fundações privadas ou cooperativas de Minas Gerais ou 
do Espírito Santo. O objetivo dessa ação é fomentar o 
conhecimento científico e fortalecer estratégias de 
conservação sobre a fauna e a flora da bacia do rio Doce.
  As propostas devem ser enviadas até as 23h59min 
(horário de Brasília) do dia 13 de maio de 2024, por 

BIODIVERSIDADE: FUNDAÇÃO 
RENOVA ABRE INSCRIÇÕES DE 
PROJETOS PARA PESQUISA DA 

BACIA DO RIO DOCE 
Inscrições vão até o dia 13 de maio. Dois editais destinarão R$ 14 milhões para 

instituições sem fins lucrativos neste ano.
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bons costumes em nome de uma “pseudo-liberdade” 
e da primazia de um eu encapsulado em suas 
próprias vontades, prazeres e asserções como se o 
único horizonte de verdade fosse o que se conjuga na 
primeira pessoa: eu, para mim, comigo... quero, 
posso, faço... minhas regras, minhas leis, meu juízo 
etc a ponto de até mesmo o altruísmo (e sua 
autonomia em relação à religião) ser tutelado pelo 
egocentrismo de quem, ao doar uma cesta de 
alimentos ao faminto, tem necessidade de tirar uma 
self para postar em suas redes o quanto ele é bom 
fazendo o bem! 
  Como não se condoer, para além do socorro 
material que tem chegado ao Rio Grande do Sul, 
com a situação de milhares de pessoas, idosos, 
crianças, jovens... e continuar a vida como se nada 
do que acontece tivesse relação comigo, contigo, 
conosco? Como não ver a disparidade de uma artista 
que numa noite, insinuando orgias e debilidades, 

desrespeitando credos e singularidades, expondo 
deboche em nome da arte, ganhe dezessete milhões 
de reais, numa sociedade onde milhares de 
brasileiros vivem na pobreza?
  Vejam, não se trata de moralismo, mas do 
reconhecimento de que vivemos numa sociedade 
adoecida e “adoecedora”! Os valores são invertidos 
e a dignidade do ser humano cada vez mais e 
aviltada pelo próprio ser humano que a deveria 
defender e valorizar.  Ou tratamos de resgatar o 
sentido de uma autêntica espiritualidade que que una 
fé e vida, ou nos afundaremos cada vez mais nesse 
lamaçal de impropérios. Quem quererá redescobrir o 
sentido de Deus e assumir a fé como cura da alma e 
retorno ao sentido e propósito da vida? Deus nos 
ajude.

libertinagem camuflada e uma visão obtusa.   
  Por outro lado, a tragédia que assola o Rio Grande 
do Sul, e as previsões e de que a situação se tornará 
ainda pior, com previsão de mais chuva e de queda 
da temperatura. Cidades inteiras cobertas pelo rio 
Guaíba; desabrigados aos milhares, mortes sendo 
contabilizadas (entre humanos e animais) e inúmeras 
pessoas desaparecidas! Depois de uma letargia do 
poder público no socorro aos atingidos, a ajuda 
humanitária começa a chegar... e também episódios 
inacreditáveis de desvios, roubos e aproveitamento 
da situação para vantagem própria, ou a inacreditável 
atitude de pessoas tripudiando da desgraça alheia.   
  Por favor, não me tomem por moralista! Sei bem de 
minhas mazelas e do quanto carrego telhado de 
vidro! Mas é inevitável não ver neste antagonismo 
uma crise moral e espiritual profunda em nosso 
Brasil. E se digo Brasil, falo dos brasileiros. Cada 
vez mais há uma relativização da fé, da moral e dos 

   Por estes dias o Brasil viveu e vive duas realidades 
diametralmente opostas! Uma evoca solidariedade, 
altruísmo e solidariedade; a outra, degradação da 
moral e dos bons costumes, desrespeito e pobreza 
espiritual.  
  Por um lado, o “show” de Madona, como 
afirmaram alhures, ao estilo Sodoma e Gomorra, que 
segundo os organizadores atraiu mais de um milhão 
de pessoas patrocinado por particulares, mas apoiado 
e ovacionado pelos poderes Estadual e municipal, 
com justificativa de incentivo ao turismo e captação 
financeira! Importa aqui, pensar o espírito do show, 
pois como afirmava a página da UOL se referindo ao 
show, sexo simulado, beijo gay e seios à mostra. 
Madona exala liberdade (!!!!!) no Rio”!  Bom, em 
um tempo no qual as palavras não significam mais o 
que significam, liberdade tornou-se sinônimo de 
libertinagem com direito a manifestação anticristã e 
defesa de imoralidades, tudo signo de uma 

A CRISE MORAL E ESPIRITUAL DA SOCIEDADE BRASILEIRA
Diácono Robson Adriano  / "Vobiscum sum sicut qui ministrat!" (Lc22, 27)
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Líder gás 
35574000

(31)986840291

Aviso de Renovação Licenciamento Ambiental: A El Locações ltda, inscrita sob o CNPJ de número 09.327.150.0001-89. Torna 
público que obteve em 25 de Abril de 2024, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável  de Mariana-
MG -SEMMDS, com base no processo de n° 10684/2023 a renovação da  Licença Ambiental Simplificada (LAS) n° 168/2017, para a 
atividade de M-08 prestação de serviço de coleta, transporte e / ou destinação de efluente de sanitários atividades (locação de banheiros 
químicos, limpa fossa, etc), localizado na sede do município de Mariana na rua córrego do canela, nº 1 – Córrego do Canela – Mariana -
MG.  

também um marco na promoção do 
empoderamento feminino, evidenciando o 
potencial transformador de iniciativas como 
essa.
Por Geize Dias

expressaram sua gratidão pela oportunidade 
de compartilhar experiências, fazer novas 
conexões e fortalecer os vínculos. O "Café 
com Mulheres" representou não apenas uma 
tarde de aprendizado e crescimento, mas 

  No último sábado, 04, Mariana foi palco de 
um evento especial que reuniu mulheres da 
comunidade em uma tarde marcada por 
diálogo e inspiração. Promovido pela 
vereadora Sônia Azzi, o "Café com 
Mulheres" proporcionou um ambiente 
acolhedor e enriquecedor, sem qualquer viés 
político.
  Destacando-se como palestrante convidada, 
Sandra Estevam, da Dom Treinamentos e 
Palestras, compartilhou sua história de 
desenvolvimento pessoal e profissional, 
abordando temas como liderança e superação 
de desafios. Sua participação enriqueceu 
ainda mais o evento, trazendo insights 
valiosos para as participantes.
  Sônia  Azzi,  reconhecida por  seu 
comprometimento com causas sociais, 
ressaltou a importância de promover 
encontros como esse, que fortalecem os laços 
comunitários e estimulam o empoderamento 
feminino em diferentes esferas da vida. O 
evento contou com uma participação 
expressiva de mulheres, refletindo o interesse 
e a relevância do tema abordado.
  Ao final do encontro, as participantes 

EVENTO "CAFÉ COM MULHERES" REÚNE 
COMUNIDADE EM TARDE DE CONEXÃO E 

EMPODERAMENTO
Promovido pela vereadora Sônia Azzi, o "Café com Mulheres" proporcionou um ambiente acolhedor e enriquecedor, 

sem qualquer viés político.

  É a Prefeitura de Ouro Preto encurtando 
distâncias, não apenas geográficas, mas 
também sociais e tecnológicas, promovendo a 
inclusão digital e o acesso à informação, em 
um ambiente onde o desenvolvimento 
econômico e o cuidado com a saúde caminham 
lado a lado. Essas iniciativas não só fortalecem 
os laços comunitários,  mas também 
impulsionam o crescimento sustentável de toda 
a região, demonstrando um compromisso 
firme com o progresso e o bem-estar de seus 
cidadãos.

foram  oferecidos,  demonstrando  o 
compromisso  com  o  bem-estar  da 
comunidade.
  Destacou-se também, no evento, a Sala 
Mineira do Empreendedor, fruto da parceria 
entre o SEBRAE MINAS e a JUCEMG, que 
trouxe orientações valiosas para os moradores 
interessados em empreender localmente, além 
de auxiliá-los na regularização de suas 
empresas. Essa iniciativa, replicada em todos 
os distritos, visa fortalecer a economia local e 
fomentar o empreendedorismo.

   No último sábado, 4 de maio, o distrito de 
Rodrigo Silva, em Ouro Preto, foi palco de um 
evento que marcou não apenas o avanço 
tecnológico, mas também o cuidado com a 
saúde e o estímulo ao empreendedorismo local: 
o Dia de Integração e Desenvolvimento. O 
destaque foi a inauguração de um ponto de 
acesso à internet gratuita, na praça Santo 
Antônio,  que  não  apenas  reflete  o 
desenvolvimento progressivo da internet no 
Brasil, atingindo mais de 84% da população 
atualmente, mas também ressalta a importância 
da democratização do acesso à rede.
  A presença de autoridades locais e 
representantes da comunidade, incluindo o 
prefeito Angelo Oswaldo, a vice-prefeita 
Regina Braga, vários secretários municipais 
como Felipe Guerra, Leandro Moreira, Isabela 
Teixeira, Moisés dos Santos, e líderes 
comunitários, evidenciou a relevância dessa 
ação para a integração e o desenvolvimento de 
Rodrigo Silva.
  O prefeito de Ouro Preto destacou a 
descentralização dos serviços públicos como 
uma prioridade da gestão, encurtando   
distâncias e levando atendimento de qualidade 
a todos os cantos do município. Em suas 
palavras, o prefeito Angelo Oswaldo afirmou: 
"A Prefeitura de Ouro Preto descentraliza o 
atendimento para importantes serviços. A 
capital do topázio imperial também está na 
nossa rota. Este evento não apenas inaugura 
um novo ponto de acesso à internet, mas 
também simboliza o compromisso da 
a d m i n i s t r a ç ã o  m u n i c i p a l  c o m  o 
desenvolvimento, a saúde e o bem-estar de sua 
população”, declarou Angelo Oswaldo.
  Além do acesso à internet, os moradores de 
Rodrigo Silva foram beneficiados com uma 
série de ações da Secretaria de Saúde. Testes 
rápidos para sífilis, hepatite e HIV, serviços de 
vacinação contra gripe, aferição de pressão e 
glicemia, educação da saúde bucal, e até 
mesmo vacinação de pets contra leishmaniose 

DISTRITO DE OURO PRETO, RODRIGO SILVA, 
FOI PALCO DO DIA DE INTEGRAÇÃO E 

DESENVOLVIMENTO
Inauguração de ponto de acesso à internet gratuita, ações de saúde e outros serviços da Prefeitura de 

Ouro Preto marcaram o evento.
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Estado já contabiliza 83 mortes, 111 
desaparecidos e 276 feridos. Ao todo, 
850.422 pessoas foram afetadas. O presidente 
da ALMG, deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), manifestou solidariedade aos 
atingidos pelos eventos climáticos no estado 
gaúcho.
“Estamos muito impactados com tudo o que 
vem ocorrendo no Rio Grande do Sul por 
conta das fortes chuvas. O Estado está 
devastado. Essa pauta de mudanças 
climáticas precisa ser cada vez mais 
debatida. Minas Gerais já sofreu e ainda 

sofre com isso. Infelizmente, neste momento, 
a situação mais crítica é no Rio Grande do 
Sul. O que nos cabe, agora, além de 
manifestar nossa solidariedade às vítimas e 
ao Estado, é fazer a nossa parte, sermos 
solidários e ajudar de todas as formas 
possíveis as famílias afetadas”, disse.
  Ainda em apoio à causa, a Assembleia vai se 
iluminar nas cores da bandeira do Rio Grande 
do Sul, verde, vermelho e amarelo. A 
iluminação especial ocorreu na segunda 
(06/05/24), na terça (07), hoje quinta (9) e 
sexta (10).

  A Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), por meio do programa Assembleia 
Solidária, apoia a campanha SOS Rio Grande 
do Sul. A ajuda pode ser feita por meio de pix 
para socorrer os atingidos pelas enchentes e 
alagamentos no Estado. A chave pix (CNPJ, 
Banco Banrisul) é 92.958.800/0001-38.
  Mais de 300 municípios gaúchos estão em 
estado de calamidade pública em razão das 
fortes chuvas e enchentes. Os temporais 
começaram no final de abril e seguem 
castigando a região.
De acordo com a Defesa Civil estadual, o 

ALMG PARTICIPA DE CAMPANHA PARA SOCORRER 
O RIO GRANDE DO SUL

Legislativo mineiro apoia campanha de donativos para o estado gaúcho, com contribuição de qualquer valor.
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FISIOTERAPIA DOMICILIAR COMO SUA MAIOR ALIADA
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

COMO A FISIOTERAPIA RESPIRATÓRIA PODE TE AJUDAR?
limpar as vias respiratórias, melhorar a 
capacidade pulmonar e fortalecer os músculos 
respiratórios, proporcionando uma respiração 
mais eficiente e menos esforço durante as 
atividades diárias. Além disso, a fisioterapia 
respiratória em domicílio promove a educação 
do paciente e de seus cuidadores sobre a 
condição respiratória e as melhores práticas para 
gerenciá-la. 
  Os pacientes aprendem a monitorar seus 
sintomas, usar dispositivos de assistência 
respiratória de forma adequada e implementar 
mudanças em seu estilo de vida que possam 
melhorar sua qualidade de vida. Outro aspecto 
encantador desse tipo de tratamento é a atenção 
individualizada e a conexão estabelecida entre o 
profissional e o paciente. O fisioterapeuta em 
domicílio conhece o ambiente doméstico do 
paciente e pode adaptar as estratégias de 
tratamento para se adequar a esse contexto 

específico. Essa abordagem personalizada 
promove uma recuperação mais harmoniosa e 
eficaz. 
  Para pacientes com doenças respiratórias 
crônicas, a fisioterapia respiratória em domicílio 
pode ser um divisor de águas. Ela oferece uma 
oportunidade de melhorar significativamente a 
qualidade de vida, proporcionando mais 
autonomia, conforto e tranquilidade. Com um 
tratamento personalizado e centrado no paciente, 
é possível enfrentar as dificuldades respiratórias 
com mais confiança e otimismo. Em suma, a 
fisioterapia respiratória em domicílio é uma 
solução poderosa e transformadora para quem 
busca cuidar de sua saúde respiratória de maneira 
eficiente e conveniente. Se você ou alguém que 
conhece está enfrentando desafios respiratórios, 
considere explorar essa abordagem inovadora e 
descobrir como ela pode fazer a diferença em sua 
vida.

uma atenção dedicada e especializada, 
garantindo melhores resultados em sua saúde 
respiratória. Um dos principais benefícios da 
fisioterapia respiratória em domicílio é a 
flexibilidade e a conveniência. 
  As sessões podem ser agendadas em horários 
que se encaixam perfeitamente na rotina do 
paciente, eliminando a necessidade de 
deslocamentos longos ou desconfortáveis. Essa 
flexibilidade é especialmente importante para 
idosos ou pacientes com mobilidade reduzida, 
pois proporciona um tratamento acessível e 
a d a p t a d o  à s  s u a s  n e c e s s i d a d e s .  O s 
fisioterapeutas respiratórios utilizam uma 
variedade de técnicas e exercícios para ajudar os 
pacientes a melhorar sua função pulmonar. 
  Isso inclui técnicas de expiração ativa, 
drenagem postural, técnicas de higiene 
brônquica e exercícios de fortalecimento 
muscular respiratório. Essas abordagens visam a 

  A fisioterapia respiratória em domicílio está 
revolucionando a forma como pacientes com 
dificuldades respiratórias recebem cuidados 
especializados. Essa abordagem personalizada e 
inovadora não apenas oferece tratamentos 
eficazes, mas também proporciona aos pacientes 
a comodidade e a tranquilidade de serem 
atendidos no conforto de suas próprias casas. Se 
você ou alguém que conhece sofre de doenças 
respiratórias, como DPOC, asma, fibrose cística 
ou insuficiência respiratória, essa solução pode 
ser a chave para uma vida mais saudável e plena. 
  Imagine poder respirar com mais facilidade sem 
precisar se deslocar para um hospital ou clínica. 
Os profissionais de fisioterapia respiratória em 
domicílio trabalham diretamente com os 
pacientes para desenvolver planos de tratamento 
individualizados, levando em conta suas 
necessidades específicas e objetivos de 
recuperação. Isso significa que o paciente recebe 

diversidade de experiências maternas ao redor 
do mundo. Em meio às celebrações, é 
importante reconhecer os vínculos e honrar o 
legado deixado por nossas mães. Para mais 
detalhes sobre os atrativos turísticos de Ouro 

Preto, você pode acessar o site da Secretaria de 
Cultura e Turismo.

Um bom passeio por nossa cidade e Feliz Dia 
das Mães!

e cada monumento conta uma história 
fascinante sobre o passado desta cidade 
encantadora. É um destino que irá cativar os 
corações das mães visitantes.
  O Dia das Mães nos convida a reconhecer a 

  Pode ser através de um simples abraço, um 
cartão feito à mão, ou até mesmo uma viagem. 
Se a última opção for a escolha, a cidade de 
Ouro Preto é o destino perfeito.
Berço histórico do Brasil, a cidade encanta com 
as fachadas das casas com janelas coloridas, que 
refletem a riqueza da arquitetura colonial, os 
detalhes intrincados das igrejas, como a icônica 
Igreja São Francisco de Assis, e as diversas 
manifestações artísticas na Praça Tiradentes.
  Além de sua beleza arquitetônica, Ouro Preto 
proporciona opções variadas de gastronomia, 
com restaurantes que preservam a culinária 
tradicional mineira, e produtos artesanais: peças 
em pedra sabão, jóias, tecidos bordados, 
mandalas e vasos decorativos.
  Se a sua mãe aprecia arte sacra e passeios por 
museus, a cidade possibilita a visitação por 13 
instalações incríveis, como o Museu do 
Oratório, que reúne 162 oratórios e 300 imagens 
dos séculos XVII ao XX, o Museu da 
Inconfidência, e o Museu Boulieu, que possui 
programação cultural vasta, com palestras, 
exposições, shows e seminários.
  Para as mães que gostam de aventura, a cidade 
conta com montanhas verdejantes, cachoeiras 
refrescantes e trilhas desafiadoras, que 
proporcionam aos aventureiros paisagens 
deslumbrantes e experiências inesquecíveis.
  Visitar Ouro Preto é como mergulhar em um 
livro de história vivo, onde cada rua, cada igreja 

HISTÓRICA OURO PRETO: UM PRESENTE HISTÓRICO 
PARA CELEBRAR O DIA DAS MÃES

O Dia das Mães nos oferece a oportunidade de expressar nosso amor e gratidão de maneiras especiais.
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

  A reunião ocorreu na última terça-feira (07/05), e estiveram 
presentes o Sr. Luís Gustavo Gomides, Secretário Municipal 
de Esportes, o Sr. Marcus Mariani, Especialista em relação 
com a comunidade e institucional da Cedro Mineração, a Sra. 
Priscila Nilo, Relações Institucionais da Samarco Mineração, 
o Sr. Rafael Borges, representante do Supermercado Farid e a 
Sra. Vanessa Gomes, Representante do Supermercado Farid. 
Todos se mostraram dispostos a estudar a viabilização da 
construção desse estádio. 

  Seria de grande alegria para a população se esse sonho fosse 
realizado, já que a ideia do vereador é montar um time de base 
de futebol em Mariana que possa vir a disputar campeonatos 
como a Taça BH de Futebol Júnior e a terceira divisão do 
Campeonato Mineiro de Futebol. Trazendo, além de muitos 
momentos de lazer para a comunidade, mais oportunidades 
para os atletas locais ingressarem em suas carreiras 
profissionais.
Por Gisele Santos 

  No dia 21 de fevereiro, o Vereador Ediraldo Ramos, conhecido 
como Pinico, fez um requerimento pedindo uma reunião com 
algumas empresas privadas, juntamente ao Município, para realizar o 
sonho dos cidadãos de ter estádio municipal de futebol na Primaz de 
Minas. 

REUNIÃO PARA DISCUTIR POSSIBILIDADE DE ESTÁDIO DE 
FUTEBOL EM MARIANA FOI POSITIVA 

Estiveram presentes os representantes da Cedro Mineração, Samarco Minerações e Supermercados Farid, além do Secretário Municipal de Esporte e Vereador Ediraldo Ramos, autor do requerimento.

recursos e contratação da empresa 
executora das intervenções, são de total 
responsabilidade do Governo do Estado.
  Ressaltamos que a Prefeitura teve papel 
importantíssimo. Além da execução do 
projeto, a gestão articulou o alinhamento 
com órgãos do governo mineiro e 
federais, atuando em consonância com a 
Caixa Econômica Federal, Ministério das 
C i d a d e s  e  G o v e r n o  d o  E s t a d o , 
principalmente no que diz respeito à 
liberação dos recursos financeiros.

sistema robusto capaz de suportar tais 
volumes.
  Essas obras vão evitar que as águas das 
chuvas possam deixar o terreno instável, 
devolvendo a normalidade no trânsito e 
na  v ida  soc ia l  do  munic íp io .  A 
contratação da empresa responsável pelas 
atividades, assim como a utilização dos 
recursos e a fiscalização, estão sob 
responsabilidade do Governo do Estado.
  Destacamos que a execução das obras, 
assim como a fiscalização, utilização dos 

  Na última segunda-feira, 6 de maio, o 
prefeito Angelo Oswaldo, junto com o 
s e c r e t á r i o  d e  O b r a s ,  F r a n k l i n 
Evangelista, e o secretário de Governo, 
Yuri Assunção, realizaram uma vistoria 
nas obras de drenagem no topo da 
encosta.
  Eles acompanharam a execução de um 
sistema completo de drenagem pluvial no 
topo da encosta,  que realizará o 
escoamento das águas pluviais para a Rua 
Pacífico Homem, onde já existe um 

FISCALIZAÇÃO: PREFEITO DE OURO 
PRETO VISTORIA OBRAS NO MORRO 

DA FORCA
Essas obras vão evitar que as águas das chuvas possam deixar o terreno instável, devolvendo a 

normalidade no trânsito e na vida social do município.
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Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MGTelefone: (31) 3558-4354

realização de exames mais precisos e eficientes, expandindo 
a capacidade de diagnóstico e tratamento de diversas 
doenças.
  Os secretários de Saúde Leandro Moreira e Isabela 
Guimarães disseram que, mensalmente, na Policlínica, são 
realizados em média 250 ultrassons. Com a aquisição do 
aparelho, a expectativa é que esse número dobre, com 
garantia na qualidade dos exames e possibilitando um 
diagnóstico mais preciso e confiável.
  A entrega do novo equipamento de ultrassom diagnóstico 
sem aplicação transesofágica reforça o compromisso da  
Prefeitura Municipal de Ouro Preto com a oferta de serviços 
de saúde de qualidade à população. A Administração 
Municipal continuará investindo na modernização de 
equipamentos e na capacitação dos profissionais da saúde 
para garantir o melhor atendimento possível aos cidadãos.
Na ocasião, foi promulgada a Lei 1.471, de autoria do 
vereador Matheus Pacheco, que garante atendimento 
preferencial em locais públicos e privados a pessoas com 
fibromialgia.

  A Prefeitura adquiriu no dia 6 de maio, segunda-feira, o quarto 
aparelho de ultrassonografia sem aplicação transesofágica. O novo 
aparelho, adquirido por indicação de uma emenda do Fundo 
Estadual de Saúde, é o quarto aparelho do modelo que permite a 

SAÚDE EM EVIDÊNCIA: NOVO APARELHO DE 
ULTRASSONOGRAFIA É ENTREGUE À POLICLÍNICA 

MUNICIPAL DE OURO PRETO
O aparelho é o quarto a realizar ultrassom diagnóstico sem aplicação transesofágica.

ESPORTE: SUCESSO É O QUE DEFINE A SEGUNDA EDIÇÃO DO ABERTO 
MARIANENSE DE BEACH TENNIS 

Evento atraiu mais de 100 atletas na Primaz.

  No último final de semana, nos dias 03, 04 e 05 de maio, mais de 100 atletas participaram do 2º Aberto Marianense de 
Beach Tennis, na Praça dos Ferroviários. O evento foi organizado por Glauco Domingues e Braullo Henrique Semim, com 

apoio da Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes.
  Na última sexta-feira (03/05), foi ministrada uma aula para os participantes do torneio, com o professor Bernardo Savassi. 

No sábado (04/05), das 7h às 19h, aconteceram os jogos das categorias: aberto e categoria D - iniciante masculino e 
feminino; categoria C e B masculino e feminino. No domingo (05/05), das 7h às 17h, participaram os atletas das categorias: 
categoria mista aberta, categoria C e categoria D - iniciante, além da categoria sub 14. A premiação em dinheiro teve valor 

de R$400,00 para o primeiro lugar e R$200,00 para os segundos colocados nas categorias aberta masculino e feminino.

Classificação
Categoria dupla mista aberta:

1º - Chayene Sacramento e Davi Reis
2º - Eliane Jácome e Roberto Linhares

3º - Glauco Domingues e Karla Domingues

Categoria aberta masculino:
1º - Glauco Domingues e Ítalo Andrade

2º - Braullo Oliveira e Fabiano Lima
3º - André Gonçalves e Daniel Pinheiro
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APRESENTAÇÃO DO LIVRO INSTITUCIONAL 
– DIREITO, ENSINO JURÍDICO E HUMANIDADES 

LIVRO 12 DA FUPAC-MARIANA
O Direito não se limita ao conjunto de regras 

e normas, e esta coletânea reflete essa amplitude, pois, 
mais do que dominar leis e códigos, é preciso ser capaz de 
compreender as nuances da sociedade, da formação 
profissional, de interpretar a complexa teia de relações 
humanas e de atuar com responsabilidade e ética em uma 
sociedade líquida.

Neste intuito, nesta edição, busca-se 
promover o diálogo interdisciplinar entre Direito, Ensino 
Jurídico e Humanidades. Assim, dois textos mergulham 
no ensino jurídico e desenvolve análises críticas 
resultantes de pesquisas empíricas com entrevistados do 
campo profissional jurídico. As pesquisas propõem uma 
imersão nas competências e habilidades tanto 

instrumentais e cognitivas quanto  relacionais 
consideradas importantes para o sucesso na carreira 
jurídica contemporânea, em contraponto ao que se prega 
nas diretrizes do curso de Direito, a fim de se verificar os 
encontros e desencontros entre o posto e o proposto.

Comunicação eficaz, capacidade de leitura e 
de pensamento crítico, escrita proficiente, resolução de 
problemas, habilidades interpessoais, gestão do tempo, do 
negócio e de pessoas, o uso de meios consensuais de 
solução de conflitos, ética profissional, capacidade 
interdisciplinar, aprendizado contínuo e adaptação a 
novas realidades tanto sociais quanto tecnológicas 
emergem como pilares fundamentais para profissional do 
século XXI. 

Outros textos exploram temas relevantes na 
atualidade, como a autonomia da mulher no parto, 
abordando-a sob a perspectiva da epistemologia 
feminista. Essa análise aponta as dificuldades e 
consequências da falta de autonomia e se torna a base para 
a crítica das dificuldades e consequências de sua ausência, 
expondo as violações que muitas mulheres sofrem 
durante o parto.

Há também a análise sobre o funcionamento 
do IPREV Mariana, destacando a importância dos 
regimes próprios de previdência e os impactos de sua 
extinção para os servidores públicos e para o município. 
Além de alertar para o fato de ser fundamental se realizar 
uma análise criteriosa dos custos e benefícios da extinção, 
bem como buscar alternativas que garantam a 
sustentabilidade da previdência social e a proteção dos 
direitos dos servidores.

A edição também apresenta um estudo sobre 
a efetividade das medidas executivas em processos de 
alimentos, realizado em um Núcleo de Assistência 
Jurídica e Laboratório Jurídico. O estudo, baseado em 
dados empíricos coletados dos processos de 2018 a 2023,  
se vale dos autos e revela as medidas executivas mais 
eficazes e os desafios enfrentados na busca pela 
efetivação do direito à alimentação.

E um estudo de caso detalhado sobre o 
“Programa Diversidade, Equidade e Inclusão por uma 
mineração diferente feita por pessoas diferentes", da 
Samarco S.A., como uma estratégia de gestão e liderança 
para “moldar” uma cultura organizacional mais 
responsável e alinhada aos valores contemporâneos de 
responsabilidade social corporativa.

Esse programa não apenas serviria a uma 
tentativa de  mudança na cultura organizacional da 
Samarco, mas também representaria uma oportunidade 
de reconstrução e/ou recuperação da imagem e reputação 
da empresa junto aos stakeholders. Haja vista que, após o 
desastre de 2015, a Samarco teve sua imagem e reputação 
seriamente abaladas, nacional e internacionalmente. 
Portanto, a adoção de medidas voltadas para a 
diversidade, equidade e inclusão não seria apenas uma 
resposta às demandas sociais e legais, mas também uma 
estratégia para “mostrar” uma evolução na abordagem da 
empresa e uma maior responsabilidade institucional.

A edição também inclui uma série de ensaios 
que exploram temas complexos e atuais que permeiam a 
sociedade contemporânea, tais como a hermenêutica, 
questões identitárias e os caminhos de transcendência por 
meio da linguagem; a psicanálise e metafísica; os 
caminhos da pós-verdade e do estado democrático; a 
complexidade do ódio e do perdão nos discursos na 
democracia, além das questões sobre as dinâmicas do 
narcisismo contemporâneo. 

O livro conta ainda com uma apresentação do 
NEXTIC e das ações de extensão da FUPAC-Mariana, 
realizadas em 2023 e o que se tem desenvolvido em 2024, 
e com uma resenha sobre um livro de um dos professores 
da instituição. 

Ao reunir diferentes perspectivas sobre o 
Direito, o Ensino e as Humanidades, esta edição convida 
o leitor a ampliação de seus horizontes e a uma incursão 
não apenas teórica, mas também empírica por estes 
horizontes. 

Ms. Magna Campos (Professora da 
FUPAC-Mariana)

Para acessar todos os livros institucionais 
da FUPAC-Mariana:

Link: https://encurtador.com.br/kBJS3 



Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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Feliz dia das mães pra melhor mãe e avó 
do mundo! Nós te amamos pra sempre!

O jornalista, Cassiano Aguilar, recebeu a professora, 
Liana Paula que entregou um exemplar do livro 

“Enfrentando a LGBTFOBIA na comunidade escolar”. 
O lançamento da obra acontece no dia 17 de maio.

Aniversariante especial do mês de maio: Nosso amigo
Pablo Dulico! Na foto ao lado de sua linda família!

Felicidades e muito sucesso!

Receba com carinho os agentes de endemias, só
assim conseguimos vencer a DENGUE! 

Kátia apagou as velinhas no dia 08/05, nós do jornal
Panfletu’s desejamos um ciclo abençoado!

Diego Daniel CONFIRMADO no Troféu 2024!
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